
Protokoll über die Jahresmitgliederversammlung der Verkehrswacht 

für die Stadt Uslar und Umgebung e.V. 

am 14. Mai 2024 im Feuerwehrhaus in Uslar  

************************************************************************************************************************

* 

1.   Begrüßung und Eröffnung 

 

Die Vorsitzende, Frau Bärbel Schöfer, eröffnet die 67. Jahresmitgliederversammlung um 19.25 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden, Frau Klausch, Leiterin der Polizeidienstelle Uslar,  die Herren Fetter und Düvel von 
der Nachbarverkehrswacht Schoningen, Herr Keitz von der Verkehrswacht Hardegsen und unser 
Ehrenmitglied Herrn Fred Fricke. Herr Bauer, Bürgermeister von Uslar, und Herr Hitzing, Gebietsbeauftragter 
Braunschweig Süd fehlen entschuldigt. 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung ordnungsgemäß unter Übersendung der Tagesordnung schriftlich 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken 
erhoben.   Die Anwesenden erheben sich zum Gedenken der Verstorbenen. 

Die genannten Personen überbringen Grußworte, Frau Klausch und Herr Fetter bedanken sich ebenfalls für 
die Einladung und wünschen der Versammlung einen guten Verlauf.  

2.    Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2023 
 
Das Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2023, das der Einladung beilag, wird von der Versammlung 
genehmigt. 
 
3.    Geschäfts- und Leistungsbericht für das Jahr 2023 
 
Die Geschäftsführerin Frau Iris Ahlers verliest den Geschäfts- und Leistungsbericht.  Die VW-Uslar hatte zum 
Jahresende 101 Mitglieder. Besonders hervorzuheben ist neben zahlreichen Aktivitäten der Verkehrswacht, 
Material für die 4ten Klassen und die Durchführung der Radfahrprüfungen und Fahrradturniere des ADAC an 
verschiedenen Schulen in Uslar und Umgebung. Wir haben wieder am Neuen Teich die Veranstaltung mit der 
Polizei zusammen „Kaffee statt Knöllchen“ eine Motoradprävention durchgeführt, sowie auch an der  „Drei 
Fähren-fahrt“ in Lippoldsberg teilgenommen. Fred Fricke hat einen Vortrag „Mit dem Rollator unterwegs“ vor 
75 Teilnehmer des BSV gehalten. Die Versammlung nimmt Kenntnis vom Geschäfts- und Leistungsbericht.  
 
 
 
4   Kassenbericht für das Jahr 2023 
 
Der Schatzmeister, Herr Thomas Wolf, stellt fest, dass bis zum Jahresschluss alle Ein- und Ausgaben 
gebucht sind, er bedankt sich bei den Mitgliedern für die pünktliche Zahlung, die Gelder würden nur für 
satzungsgemäße Zwecke verwandt. Er verliest den Kassenbericht, es sind Einnahmen von 1864,00 € und 
Ausgaben von 1232,35 € im Jahr 2023 gebucht, sodass wir ein Plus von 631,65 € erzielt habe, mit den 
Überschüssen aus den Vorjahren haben wir jetzt 4532,01 € für die Kindergären und Grundschulen zur 
Verfügung. 

5.   Ergebnis der Kassenprüfung 

Die Kassenprüfer, Herr Fred Fricke und Herr Rieger haben die Kasse geprüft und bescheinigen eine 
ordentlich geführte Kasse. Alle Belege waren vorhanden und die Einnahmen und Ausgaben ordnungsgemäß 
gebucht. Der Kassenabschluss ist einwandfrei und nicht zu beanstanden. 

6.   Entlastung des Schatzmeisters 

Herr Tegtmeyer beantragt Entlastung des Schatzmeisters. Die anwesenden Mitglieder geben diesem 
einstimmig statt. 

7.   Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes wird ebenfalls von Herrn Tegtmeyer beantragt und von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 

 
 
 
8.  Wahl eines Wahlleiters 



Herr Fred Fricke wird vorgeschlagen und von der Versammlung bestätigt. 
 
 
9  Wahlen 
 
9 a. Neuwahl des Vorsitzenden / der Vorsitzenden 
Es wird Wiederwahl vorgeschlagen. Frau Bärbel Schöfer wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an 
. 
9 b Neuwahlen des/der stellvertretenden Vorsitzenden,  
Herr Rouven Ahlers wir vorgeschlagen und einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an. 
 

9c. Neuwahl des Schatzmeisters 
Herr Thomas Wolf wird vorgeschlagen und von der Versammlung einstimmig wiedergewählt, er nimmt die 
Wahl an. 
 
9d. Neuwahl des Schriftführers 
Herr Wilfried Irmer wird vorgeschlagen und von der Versammlung einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an. 
 
9 e. Wahl der Beisitzer 
Die Beisitzer, Herr Gottwald, Herr Reschke, sowie Herr Wodarz werden am Block vorgeschlagen und von der 
Versammlung einstimmig gewählt. Die Gewählten nehmen die Wahl an. Frau Obermann, stellt sich aus 
gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Wahl, sie wird mit einem Blumengesteck verabschiedet. 
 
9 f.  Wahl der Kassenprüfer 
Da Herr Fricke und Herr Adolf ausscheiden müssen 2 neue Kassenprüfer gewählt werden,  vorgeschlagen 
werden Herr Eberhardt Tegtmeyer und Herr Wolfgang Fetter, sie werden einstimmig gewählt und nehmen die 
Wahl an. Kassenprüfer ist noch für 1 Jahr Herr Matthias Rieger. 
 
10. Vortrag von Frau Klausch über die Unfallzahlen in Bezirk Uslar 
 

Im Jahr 2023 gab es 347 Unfälle – etwas mehr als 2022, dabei verletzen sich schwer etwas mehr als 2022 = 
14), es gab leider 1 Toten (2022 = 0) Unfälle mit Drogen und/oder Alkohol wurden 2 erfasst. Bei den 
Drogendelikten ist es z. Zt. schwer, da es wegen der Cannabis-Freigabe neue Gesetze gibt. Es gab 2023 291 
Wildunfälle, hier sind die gefährdeten Strecken Schönhagen – Lauenförde und Uslar - Bodenfelde. 
Fahrradunfälle an denen Fahrräder oder Pedelecs beteiligt waren, gab es je 2 in Uslar. Leider wird immer 
noch zu schnell gefahren, deshalb sind die Kontrollen mit Geschwindigkeitsmessungen notwendig. Verstöße 
mit Handynutzung am Steuer wurden in 23 182 festgestellt. 
 
11.  Anträge 
Es werden keine Anträge gestellt. 
  
12.    Mitteilungen und Anfragen 

Herr Tegtmeyer regt an, die letzten 200 m Einbahnstraße in der Gerhard-Hauptmann-Str. zu entfernen, das 
ist schon länger überflüssig, da es kein Schul-Busverkehr in dieser Straße mehr gibt. Frau Schöfer will das an 
die Verwaltung der Stadt Uslar weiterleiten. Frau Klausch bedankt sich bei der Verkehrswacht für die gute 
Zusammenarbeit und gibt den nächsten Termin am 27.07.24 von 10-17 Uhr „Kaffee statt Knöllchen“ wieder 
am Neuen Teich bekannt. 
Jürgen Wodarz fragt nach dem Stand in der Wiesenstraße, kenntlich machen der Radwege und 30 Km Zone, 
hierzu soll bei der Stadt Uslar nachgefragt werden.  
 
Frau Schöfer und Frau Ahlers überreichen Frau Doris Obermann zum Abschied als Dankeschön ein 
Blumengesteck. Wilfried Irmer bekam als Dankeschön für seine mehr als 25-jährige Arbeit als Schriftführer 
ein Geschenk überreicht. 
 
Frau Bärbel Schöfer bedankt sich bei den Erschienenen und wünscht allen einen guten Heimweg. 

Ende der Jahresmitgliederversammlung um 20.25 Uhr 

       

 gez.  Bärbel  Schöfer                                                  gez. Wilfried  Irmer   

Vorsitzende                                                       Schriftführer 


